

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MÁRTES 22 DE ENERO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

NUM. 8206

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El programa oficial de los festejos reales es el siguiente:

Día 23. A las ocho de la mañana, gran diada por las músicas de la guarnición.

A las once, en la iglesia de Atocha, celebración del matrimonio de S. M. y solemne Te-Deum.

S. M. el rey saldrá de Palacio con toda su comitiva y se dirigirá al templo por la calle Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, paseo del Botánico y paseo de Atocha.

S. A. R. doña María de las Mercedes irá directamente desde la estación á la mencionada basílica.

S. M. el rey y S. A. la infanta entrarán separadamente por cada una de las puertas del pátio de la basílica y se reunirán á las puertas del templo.

Los regios esposos, después de la ceremonia, irán á Palacio por el paseo de Atocha, del Botánico y del Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol y arco de la Armería.

A las dos de la tarde desfile de las tropas de la guarnición, por delante de Palacio, en la plaza de Oriente.

A las ocho de la noche funciones de convite por el ayuntamiento en los teatros Español, de la Zarzuela, Apollo, Comedia, Novedades, de la Alhambra, de Variedades, Martín y la infantil.

Por la noche grandes iluminaciones que se repetirán en las sucesivas.

Día 24. A las diez de la mañana solemne misa y Te-Deum en San Isidro, con asistencia de la diputación provincial y del ayuntamiento.

A la una de la tarde recepción en Palacio.

A las tres, ascension en el campo del Moro del globo de Mr. Godard, costeado por la diputación provincial.

A las nueve de la noche fuegos artificiales en la Cibeles y en la puerta de Bilbao.

Día 25. Visita de SS. MM. á las comparsas de provincias, que se hallarán en el Prado.

A las doce corrida de toros con caballeros en plaza apadrinados por la gradería.

A las cuatro de la tarde funcion de convite por el ayuntamiento en el teatro Real.

A las ocho, funcion de convite por el ayuntamiento en los mismos teatros que el día 23.

A las ocho y media, funcion régia de convite por el gobierno en el teatro Real.

Día 26. A las doce, corrida de toros con caballeros en plaza, apadrinados por el ayuntamiento y por la diputación provincial.

A las cuatro de la tarde, funcion de convite por el ayuntamiento en el teatro Real.

A la misma hora, concierto régio de convite por la diputación provincial en el teatro del Príncipe Alfonso.

A las nueve de la noche, juegos flo- rales.

Paseo de SS. MM. por las calles de la villa para ver las iluminaciones.

Día 27. Carreras de caballos á las horas fijadas en el programa especial.

Por la noche, retreta y serenata por todas las músicas de la guarnición reunidas y acompañadas de coros.

Además de estos festejos habrá todos los días cucañas y músicas en varios puntos de la población.

Aventura un periódico de anoche al asegurar que si el partido constitucional acuerda continuar en la abstención, una parte de los diputados y senadores de estas oposiciones romperán el acuerdo para la próxima legislatura.

Muchos de ellos nos dicen que todos respetan las resoluciones de la mayoría, y sobre esto insisten, afirmando que hechos repetidos confirman esta política, iniciada al aceptar la Constitución y seguida al acordar la abstención, la vuelta al Congreso en las últimas sesiones y al tomar parte en la discusión del Mensaje, asuntos resueltos según el voto del mayor número.

Por lo demás, y en estos momentos, la opinión de continuar abstendidos parece la que tiene más partidarios.

La *Epoca* publica una exposición del general D. Juan de Villalonga, marqués del Maestrazgo, felicitando al rey con motivo de su enlace con la infanta Mercedes. El general Villalonga consigna en su exposición que es el teniente general más antiguo del ejército, datando sus servicios desde el reinado de Carlos IV.

Dice un colega que los centralistas se proponen ir á Aranjuez para felicitar á S. A. la infanta Mercedes.

El señor Polo de Bernabé ha ido hoy á Palacio con los constitucionales, á cuyo partido se ha afiliado recientemente.

Ha quedado en manos del ministro de Estado la propuesta de gracias que ha formulado la comisión de periodistas nombrada por los directores de los periódicos de Madrid.

La comisión ha indicado entre los nombres de los que ejercen su profesión en Madrid, á varios de los más antiguos y conocidos en provincias.

Anoche regresaron de Aranjuez, á las diez, el capitán general, el go-

bernador civil de Madrid y el presidente de la diputación provincial, que fueron á Aranjuez á esperar á la infanta Mercedes, á los duques de Montpensier y sus augustos hijos.

Ayer despachó el señor ministro de Fomento con S. M. el rey, habiendo firmado varios decretos importantes acerca de carreteras, y el reglamento de repoblación, fomento y mejora de los montes públicos, con lo que este servicio tan importante quedará completamente ordenado y constituido.

A la recepción de anoche en la presidencia del Consejo de Ministros asistieron unos 300 senadores, diputados, grandes de España, títulos de Castilla, altos funcionarios, industriales y propietarios, amigos particulares del Sr. Cánovas del Castillo y representantes de la prensa.

Los corresponsales extranjeros recién llegados á la corte con motivo del régio enlace tuvieron ocasion de significar al Sr. Cánovas el elevado concepto en que sus servicios al rey y al país le han colocado.

La recepción se dió por terminada á la una de la madrugada.

La corona que S. M. el rey destina á la futura reina de España está hecha en Madrid y por artistas españoles. Contiene 5000 brillantes, 16 de ellos de 8 quilates. La corona pesa 21 onzas. El dibujo es de mucho gusto y el trabajo una verdadera obra de arte.

El collar de perlas es de extraordinaria riqueza.

La infanta doña Mercedes entrará en Madrid el día 23, realizando su propia belleza con esas joyas de valor artístico reconocido.

La vajilla y el servicio de mesa forman un conjunto elegante y digno de un monarca.

La corona, las pendientes y la vajilla han salido de los talleres del señor Marzo, y á sus oficiales corresponde el merito de la ejecución, como al distinguido artífice la dirección.

Según resultado del escrutinio general, ha triunfado en Orgiva, en las elecciones para un diputado provincial, don José María Banqueri, constitucional. El acta lleva dos protestas.

Esta mañana á las seis llegó á Madrid el príncipe de Mónaco.

También han llegado á la corte los enviados extraordinarios de Austria conde de Creneville, y el de Bélgica conde de Vander Straten Ponthoz.

Esta mañana á las ocho ha salido el tren real para Aranjuez, conduciendo á S. M. el rey y á sus augustas hermanas. A las nueve y cuarenta y dos minutos llegó á la estación.

A las once salieron los ministros en tren express, y llegaron después de las doce.

La reina Cristina ha llegado á Burdeos á las doce de la mañana, hospedándose en el hotel de Francia. Mañana saldrá de dicha capital para Madrid.

Esta tarde á las seis regresarán á Madrid los ministros de la corona y á las diez de la noche S. M. el rey, la princesa de Asturias y las infantas.

Han empezado á llegar á esta corte comisiones de las diputaciones provinciales de España y el martes se encontrarán representadas en Madrid todas las provincias.

Barcelona, 18 (6:50 tarde). Hoy se ha inaugurado en Palafrugell, las obras del ferro carril del Bijo Ampurdán.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Lisboa 18. Los periódicos brasileños anuncian el fallecimiento del Sr. Adolfo Alsina, ministro de la Guerra de Buenos Aires, y la muerte del senador brasileño Sr. Zacarias Goes Vasconcelos.

Londres 18. El *Times* de hoy se declara satisfecho del discurso de la reina en la apertura del Parlamento, y de las declaraciones de los ministros.

Constantinopla 18. Los plenipotenciarios turcos han salido hoy de Andrinópolis con dirección á Tirnova, donde se conferenciarán con el gran duque Nicolás.

Mañana empezarán las conferencias para ajustar la paz.

Paris 19. La cámara de diputados ha anulado la elección de tres diputados de la derecha, entre los cuales se hallaba el señor Larochefoucault Bisacia, antiguo embajador de Francia en Londres.

El Sr. Larochefoucault Bisacia se ha levantado y ha dicho: «Acepto la anulación de mi elección. Estoy orgulloso de semejante cámara.»

El presidente le ha llamado al orden y el Sr. Larochefoucault ha salido del salón.

Londres 19. El *Daily Telegraph* dice que los delegados turcos fueron ayer al gran duque Nicolás en Tirnova, quien les declaró que no trataría sobre el armisticio sino en la ciudad de Andrinópolis.

En vista de esto, el gobierno turco ha mandado por telegrama el orden de evacuar Andrinópolis.

Roma 19. Continúan verificándose en Trieste numerosas manifestaciones en favor de su emancipación.

Paris 19. Las invalidaciones de las actas de los diputados conservadores han producido gran exasperación en este partido.

Las Cámaras han acordado aprobar los presupuestos íntegros, presentados por el ministerio.

El proyecto de amnistia ha sido aceptado por las Cámaras.

Londres 19. Va ganando terreno el partido de la guerra, en vista de las crecientes victorias de los rusos.

Viena 18. Los plenipotenciarios turcos han llegado al cuartel del gran duque Nicolás.

Sus esfuerzos han sido infructuosos para conseguir el armisticio.

La reserva que encierra el discurso pronunciado por la reina de Inglaterra aumenta la indecision en Austria.

Se están tomando las medidas convenientes en la eventualidad de una complicación.

Bucharest 18. Las avanzadas del ejército ruso se encuentran cerca de Andrinópolis.

La mayoría de los habitantes abandonó dicha plaza refugiándose en Constantinopla.

Londres 18. Asegúrase que vista la imposibilidad de hacer la paz por las excesivas exigencias de Rusia, Turquía está decidida á levantar el estandarte del Profeta, permitiendo que la escuadra inglesa atraviese los Dardanelos.

Londres 18. El cardenal Manning negó ayer la autorización para celebrar en la iglesia italiana solemnes honras por el eterno descanso del rey Victor Manuel.

Como verán nuestros lectores en la seccion de telegramas, el discurso leído ayer por la reina Victoria en la apertura del Parlamento y la ampliación hecha des ues en la Cámara de los Lores por Mr. Disraeli, son tranquilizadores. La Inglaterra no hará nada por consecuencia del estado actual de la cuestion de Oriente, sino en cierto y determinado caso; y como todo induce á pensar que ese caso no llegará, de ahí que casi pueda asegurarse que la Gran Bretaña asistirá inmóvil al desenlace de la crisis.

No ha llegado aun la ocasion de hablarle extensamente de la vida del difunto rey de Italia, dice una carta de Paris, pero, no obstante, le citaré algunos rasgos de este soberano, que son inéditos y que sé por sus antiguos allegados.

En 1870, después de la toma de Roma por los Italianos, asustóse el rey Victor Manuel de su fácil triunfo, y mandó llamar á un antiguo amigo de su padre, el conde Castagnetti, que había sido secretario del rey Carlos-Alberto durante muchos años. El antiguo servidor se fué á Florencia, armado con la carta real, y pidió se le

260
Ver si dejaba algo que pudiera haberle traicion, y borrando cuidadosamente la huella de sus pies, grata en el terreno blando del camino, se alejó andando hácia atrás. Así llegó hasta la espesura y se deslizo entre las malezas con la agilidad de un antiguo cazador furtivo.
Una vez en el bosque hizo aun dos ó tres falsas pistas. Después, seguro de dejar una ruda tarea á los que trataran de seguirle las huellas, se dirigió siempre por el bosque, hácia la casa de un antiguo amigo que vivía á dos leguas de Villarnaut, donde Ravaudor esperaba encontrar hospitalidad y los medios de pasar al extranjero.
Las personas que con su llegada habían puesto en fuga á Ravaudor, eran labradores que volvian de sus campos y se dirigian á la aldea inmediata. Al llegar al sitio donde yacía Mr. de Farnolles, vieron el cadáver tendido en medio del camino y se apresuraron á levantarlo,

261
—Es el marqués de Farnolles! exclamó uno de ellos.
—Se habrá muerto al caer del caballo, dijo otro.
Muy pronto descubrieron la terrible herida que el marqués tenía en el pecho.
Júzguese de su asombro y de su horror. Retenidos por la absurda preocupación que hace creer á las gentes del pueblo que está prohibido tocar á los cadáveres antes de la llegada del magistrado, dudaron algun tiempo antes de decidirse á llevar al marqués al castillo.
El caballo, en el momento en que cayó su gine, aprovechó su libertad para marcharse al galope hácia su cuadra.
Se paró delante de la puerta de Farnolles. Su llegada ocasionó la alarma en el castillo. Los criados salieron en todas direcciones en busca de su señor.
Laramé despachó en seguida á todos los monteros á reconocer los

262
éstas no eran afectivamente otras que las de Mr. de Maupierre. A poco más de la mitad del camino llegaron á un terreno pedregoso donde perdieron la pista. Estuvieron mucho tiempo sin volver á encontrarla.
Durante estas pesquisas, el rumor del asesinato del marqués se ostendia por todos lados. La siniestra noticia fué conocida muy pronto en Villarnaut. El padre Bonin fué uno de los primeros que la supieron. Sin decir nada á nadie hizo enganchar un cabriolet y partió hácia Farnolles á todo el galope de su caballo.
El triste fin del marqués causaba un verdadero remordimiento á Cecilia de Bargelot y sobre todo á Hortensia de Larielle. Esta se censuraba con amargura la muerte del pobre anciano que había vneito á Farnolles solo por obedecerla.
En medio de su emocion y de su pena, Cecilia penso en sus amigos los Maupierre. Escribió dos palabras

263
pició á su caballo. El antiguo montero se lanzó á la brida.
—¡Canalla! exclamó el marqués levantando su latiguillo.
XII.
Como Ravaudor había hecho un movimiento instintivo para parar el golpe poniendo la mano delante del rostro, el marqués lo aprovechó para sepultar sus espuelas en el vientre del caballo.
En el momento en que el animal se lanzaba adelante, Ravaudor tiró de la brida. Herido por la brusca presión del freno, el caballo se encabritó.
El marqués espoleó de nuevo su

264
265
266

introdujese; los cortesanos que vigilaban a Victor Manuel abrian mucho el ojo y no dejaban entrar a nadie que tuviese influjo sobre el ánimo del rey; insistió el Sr. Castagnetti, y por fin fué recibido. Echóse el rey en sus brazos con las lágrimas en los ojos, y le dijo: « Vos habeis sido el mejor amigo de mi padre y a vos es a quien quiero participar mi resolución definitiva; bastante he hecho por Italia y quiero abdicar: redactad vos mismo mi carta de abdicacion y traédmela mañana.»

A esto se limitó la entrevista; mas los cortesanos concibieron temores, por este aparecido de la antigua corte era para ellos un enemigo; así es que cuando el conde Castagnetti volvió al día siguiente, no pudo llegar hasta el Rey, al que no ha vuelto a ver más desde entonces; otras influencias habian trabajado. Hé aquí por que no abdicó el rey Victor Manuel.

A mediados del año último, queria el Parlamento italiano votar la venta absoluta de todos los bienes del clero: esta amenaza radical hizo mucho ruido entre los católicos. En la misma época el emperador del Brasil, que estaba haciendo un viaje por Europa, visitaba la Italia. Este soberano, que como usted sabe, es católico, combatió con ardor, cerca del Rey, el proyecto de su Parlamento, y Victor Manuel le respondió con las siguientes palabras: « Espero fundadamente que nunca cometerán semejante tontería. » Las palabras que acabo de citar fueron repetidas en presencia mia por el emperador del Brasil, y el verano pasado, en Orleans, en que asistia a los festejos dados en honor de Juana d'Arc, fué a monseñor Dupanloup, obispo de Orleans, a quien el emperador del Brasil contó el hecho con todos los detalles que acabo de indicar. Efectivamente, el proyecto no fué adoptado.

Variedades.

EL PERRO.

Entre los animales que mas de cerca llaman nuestra atencion y que mas inmediatamente nos ofrecen sus buenos servicios merecen, sin disputa, un lugar preferente, ese ser de tan hermosa presencia, en quien el hombre tiene un fiel amigo, un obediente esclavo y un defensor valeroso.

El origen del perro, apesar de nuestras eficaces investigaciones, nos es completamente desconocido; pero siempre en todos los tiempos y lugares se le ha hallado inseparable compañero del hombre.

Lo mismo en el palacio del rico, que en la cabana del pastor, su presencia es una garantía de los intereses a su lealtad confiado; él avi a el peligro al descuido dueño que descansa; espone hasta su vida en defensa de su señor, y como pago a tantos favores, solo reclama una caricia, una mirada de aquellos en quien recae.

Enemigo de los demás animales, con los que lucha ventajosamente por merecer nuestro agrado, es con nosotros hasta el extremo sumiso; si se le castiga desarmado de la fereza que

demostrar podría, sufre el mal trato con la mas paciente resignacion, sin exhalar la queja mas leve, y lame con cariño la mano que aun conserva el instrumento de su reciente martirio, devorando en silencio sus dolores.

Dotado de una especie de talento, nos sirve de poderoso auxilio en multitud de ocasiones diversas, siempre desarrollando un admirable acierto, una destreza singular y un desinterés que encanta y nos hace a veces incalculables beneficios, alentado del amor que nos profesa, para cuya correspondencia incesantemente se sacrifica, que es la sola aspiracion de su vida y el objeto de todos sus afanes.

Muy largo, pues, nos seria mencionar todas las preciosas cualidades que atesora este tan interesante animal, quizás el mas perfecto de los irracionales; pero si diremos que la adquisicion de su especie ha sido a nuestros semejantes de una inapreciable utilidad.

Córdoba Enero 1878:

Enrique Muñoz

Gacetas.

-Toros sin tiempo.—Las muchas personas que ayer tarde pasaban por los jardines de la Victoria fueron agradablemente sorprendidas con la presencia de un toro que, aunque de pocos años, dió todos un susto mayúsculo y los obligó a correr por diversos lados. Cuando ya todo estaba tranquilo ocurrió segundo caso, y mas tarde volvieron los sobresaltos. Era el caso que se conducian novillos a la estacion para enjaularlos, se escapaban, iban, volvian y sucedia todo lo contrario de lo que debia suceder.

-Alteracion. El Sr. Gobernador civil, a fin de que los Alcaldes y Comisiones de los Ayuntamientos que han de acudir a esta capital con motivo de las próximas fiestas, puedan disfrutar de todas las funciones para que han sido invitados por la Diputacion Provincial, sin abandonar mas tiempo que el absolutamente indispensable el cuidado de sus intereses, y en necesario en la presente época, ha dispuesto que la funcion régia que la Diputacion provincial costea en el Gran Teatro, se celebre en la noche del veinte y cuatro, trasladándose a la del veinte y cinco la que, abonada por el Ayuntamiento, ha de tener lugar en el Teatro Principal.

-El vigia.—Observo gran movimiento por donde quiera, indicando que dentro de pocas horas va en Córdoba a pasar algo.

-La zarzuela del diablo.—La zarzuela de este titulo, ejecutada en el Gran Teatro, ha hecho sin dudar todo el efecto que los autores se propusieron, puesto que ha llevado bastante concurrencia to las las noches y esta se ha divertido a mas y mejor. La música es muy linda, excelentes las decoraciones, entre las que se distingue el templo del amor, y muchas y bien combinadas las máquinas, entre las que hay juegos de muy buen efecto. El público ha pedido la repetición de algunos, y apesar de las dificultades que esto siempre ofrece, el director la tenido la atencion de complacer. Se vé muy bien que la em-

presa no ha omitido gasto alguno para esta obra, que creemos le dará buenos resultados.

-Comision.—En el tren correo de ayer ha salido de esta capital la de la Diputacion que ha de asistir en Madrid al régo enlase.

-Anillo nupcial.—La calle del Duque de la Victoria, que ya tiene sus pruebas hechas para que se la tenga entre los lugares mas dados a escenas de cascabel gordo, fué teatro anoche de una cuestion entre dos individuos y una dama por la propiedad de una sortija. Hubo grandes demostraciones verbales de afecto, y de aquí se pasó a las obras, de las que resultó la individuo rodando por el suelo, donde recibió varios golpes que le produjeron algunas contusiones. Por fortuna para ella pasó oportunamente un guardia civil que los trasladó a todos a las casas de Ayuntamiento, de donde salieron la dama para su casa, uno a disposicion de la autoridad y el otro a la cárcel. El desenlace de siempre.

-Escudeteo.—Nuestro Santísimo Padre envió la benediction apostólica «in articulo mortis» al Excmo. señor Conde viudo de Torres Cabrera; a solicitud de sus señores hijos, como antes habia recibido la del Sr. Cardenal Patriarca de las Indias. Consignamos con gusto esta noticia, altamente consoladora para la distinguida familia del finado.

-Tris e viage.—Ayer ha salido para Madrid la distinguida y elegante esposa de nuestro Gobernador civil.

-Saca a la oreja.—La lindísima zarzuela de este titulo, y que es sin duda la reina de las obras de ficción en nuestros tiempos al Teatro Arriens, ha sido muy bien presentada en el Teatro Principal en estas últimas noches. Su música graciosa y popular ha sido perfectamente interpretada por aquellos artistas. El decorado, sin la vanidad de competir con el teatro madrileño, es bastante bueno y apropiado, distinguiéndose la decoracion final del acto segundo, y en cuanto a los trages son todos muy nuevos, vistosos y de buen gusto. El público hace repetir siempre algunos de los números y siempre sale sumamente complacido. La empresa logrará el fruto de sus afanes.

-Moñas.—Ya están espuestas al público las moñas que han de lincir los toros en la corrida de mañana y las banderillas de lujo para los mismos. Los curiosos rodean de día y de noche el esca, arate de los Sras. Marin, Carrillo y Compañia, que es donde están espuestas. Son de muy buen gusto y riqueza y desde luego hacen honor a las señoras que las han regalado.

-Sesión.—Anoche estaba citado otra vez para celebrar sesion el Ayuntamiento de esta capital.

-Nuevo matrimonio.—Anoche ha tenido lugar el de nuestro querido amigo el Sr. D. Enrique Cabezas y Sarabia, con la Sra. Doña Isabel Diaz de Morales y Perez de Barradas, siendo los padrinos la Excmo. señora Condesa de Zamora de Riofrio y el Sr. Conde del mismo titulo, y testigos los Sras. Brigadier D. Juan de Dios Diaz de Morales y Marqués de Jover, recibiendo la benediction nupcial del Sr. D. Rafael Barberini, Doctoral de la Santa Iglesia. El acto tuvo lu-

gar, con la solemnidad acostumbrada, en la casa de los Sras. Padrinos, sirviéndose despues un buffet espléndido con el mejor gusto y profusion. Los convidados de la íntima familia de los conyuges pasaron una noche agradabilísima, gracias a la amabilidad con que hicieron los honores los señores de la casa. Enviámos a los recién casados la mas cordial enhorabuena.

-Subasta.—Hoy se subastan en las casas consistoriales de esta capital varias fincas del Estado que radican en Córdoba, Torrecampo, Puente Genil, Pozoblanco y Priego, cuyo pomemor se ha publicado en el Diario.

-Efemérides.—Hoy.—1848.—Fernando V. el Católico muere en un meson de Madridejos.

-Viage.—Algunos periódicos de Madrid dicen que ha salido de la corte para Córdoba el Sr. Duque de Almodóvar del Campo. Suponemos se referian al Sr. Duque de Almodóvar del Valle, que ha venido con el triste motivo de la muerte de su señor padre político.

-Recepelon.—La de mañana tendrá lugar en el salón alto de sesiones de la Diputacion provincial, que acaba de ser decorosamente restaurado, y que ha pedido al efecto el Excmo. Sr. Gobernador militar.

-Es verdad.—Hace notar nuestro apreciable colega de Sevilla *La Andalucía*, con satisfacion, que en el programa de fiestas reales de Córdoba abundan mas las obras filantrópicas y de utilidad que las de puro recreo, sin que por eso falte a fastidios populares.

-Viaticos.—Ayer y hoy han sido muchos las personas que en carruajes, caballerías y a pie han ido al arroyo de las Piedras, sitio donde están de manifestos los toros que se han de lidiar mañana, los que segun inteligentes aficionados que los han visto son muy buenos y esperan que darán mucho juego.

-Faltas.—En la calle Zapeña Vieja hay multitud de grandes barrancos deseando de coger los pies a algun descuido para que se los deje allí. Todo el pavimento está en muy mal estado.

-Ay amor!—A una jóven que caminaba tranquilamente anteayer por la mañana por la plazuela de San Pedro, se le acercó un hombre y sin decir «agua va» le hizo una demasada expresiva demostracion de cariño. La jóven contestó con un bofetón, y él le replicó con varios golpes, despues de los que salió escapado. El escándalo fué mayúsculo.

-Batos.—Durante los diez primeros días del corriente han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital diez y seis varones, dos de ellos ilegítimos, y diez y seis hembras, tres ilegítimas. Han muerto diez y nueve varones y diez hembras.

-A dormir.—Cuatro individuos embriagados escandalizaban ayer por la mañana en la plazuela de la Almagra de tal modo, que nadie les podía hacer entrar en razon, y no era difícil el calcular que el sainele podría concluir en tragedia. El municipal tuvo que trasladarlos a las casas consistoriales, de donde salieron a la noche sanos y salvos.

-Novillos.—Se prepara una gran

corrida de novillos para librar con productos del servicio de las armas aplaudido espada Manuel Diaz (Lava) al que deseamos consiga su laudable propósito.

-Preparativos.—Por los que se preparan las iluminaciones que tendrán lugar en esta capital con motivo de la boda del rey serán magníficas, merece la pena que de los pueblos tomen la molestia de visitarnos en seguridad de que han de pasar agradablemente el rato.

-Nombramiento.—Los señores D. Antonio Sanchez y D. Joaquin Valdivia han sido nombrados respectivamente oficial de quinta clase del negociado de Propiedades y de cuarta clase de la intervencion con destino a esta Administracion económica.

-Promete.—Dime, niño; ¿cómo es hoy la carrera mas socorrida del caballo?—Estás en tu juicio?—¿Cómo?—Como que un caballo o gallo tres mil duros de un golpe o a caballo del caballo. ¿Estás en tu juicio?—¿Cómo?—Como que un caballo o gallo tres mil duros de un golpe o a caballo del caballo. ¿Estás en tu juicio?—¿Cómo?—Como que un caballo o gallo tres mil duros de un golpe o a caballo del caballo.

-Amigos.—En la mañana de hoy hubo un caso de disputa entre dos hombres, de la que resultó uno de ellos con una herida leve en un brazo. El agresor huyó. Heridos se curaron en casa de Socorro del distrito, y despues dió parte de asunto.

-Amor.—Desde mañana al veinte y siete no habrá clases en las escuelas oficiales de enseñanza.

-Sesión en casa.—Se han solicitado veinte pertenencias de la ciudad de catorce «Napoleon», situadas en el callejo de la Uloba, término de Bañalcazar.

-Candela.—Se ha dispuesto que los alcaldes de esta provincia reunan a los ganaderos para reunir consejo de constituir la junta de la localidad y proponer a la presidencia de la asociacion el ganadero que ha de ejercer el cargo de visitador municipal.

-Pues, ¿eh?—En la costa catalana están atacados los naranjos de una enfermedad que no hemos visto clasificada; pero que se procura combatir por los socios del Instituto agrícola.

-Autas.—Se hallan vacantes las de niños de Castro, Rula y Montamayor. Se proveerán por traslacion. Hasta el día veintiocho del actual se admiten solicitudes.

-Cases.—Uno de los días anteriores tres hombres desconocidos y armados de escopetas penetraron en el Portazgo, término de Carcabuy, y robaron ciento diez reales intimando a las personas que allí habia. El dinero estaba en calderilla y pertenencia a un campesino.

-Arriendo.—El veinticuatro de Junio termina el arrendamiento de la casa que ocupan las oficinas de correos de esta capital. La Administracion lo ha anunciado para que se puedan hacer proposiciones de arriendo por parte de los propietarios.

-Suero.—El señor marqués de Laguna ha hecho un donativo importante al hospital de Baena, para la adquisicion de los utensilios que sean necesarios en aquel establecimiento.

mentura Ravador, que tenía una fuerza poco común y conocia los caballos, respondió a esta demostracion con una sacudida tan violenta que el caballo se revolvió y cayó arastrando a su ginete.

Asustado por los gritos de Mr. de Farnolles, que se habia herido en la caída y llamaba en su socorro, Ravador metió la mano en el bolsillo del viejo. Esto le mordió cruelmente y volvió a gritar.

Ravador oyó, ó creyó oír, pasos a lo lejos. Seguro de ser denunciado por Mr. de Farnolles y viéndose perdido, sacó su puñal e hirió al marqués de un golpe mortal.

Aunque Ravador fuera un miserable capaz de todo, es probable, sin embargo, que no deseaba cometer un crimen. Se proponia unicamente hacer, como suele decirse, cantar a Mr. de Farnolles, amenazándole con el escándalo de un proceso y quizá tambien saustarle un poco.

Sea que se engañara, sea que

ellos, se habian puesto ya en busca del matador, bajo la direccion de los campesinos que habian encontrado el cadáver.

Cerca de Farnolles encontraron la huella de un pié de hombre calzado con botas de tacón estrecho. Esta huella la encontraron muchas veces en las cercanias del castillo. Evidentemente la persona que llevaba aquel calzado habia rondado durante mucho tiempo por los alrededores de la casa. Debía haber ido dos ó tres veces hasta la puerta de entrada. Los dos labradores que habian visto aquella mañana a Julian, no dejaron de hablar del individuo que habia estado vagando alrededor de castillo. Aunque dieron exactamente las señas de Mr. de Maupierre, nadie pensó al pronto en Julian.

Con la sagacidad que dá el habito de la caza, siguieron las huellas que acababan de descubrir y que les llevaron hacia Villarrat, porque

diversos caminos que desembocaban en Farnolles. El mismo tomó la direccion de Villarrat.

A la mitad del camino encontró a los labradores que traian el cadáver.

Laramée acompañó a su señor hasta el castillo y quiso llevarlo él mismo a la habitacion del primer piso, que el marqués ocupaba hácia algun tiempo.

Mientras iban a buscar un médico, (aunque se comprendia que sus cuidados serian inútiles,) Laramée envió a Mad. de Maupierre un despacho telegráfico, cuya redaccion abogaba poco por el honrado montero.

En cuanto llegó el médico y confirmó el fallecimiento, Laramée tomó su carabina y su cuchillo de caza y marchó hácia el lugar donde habian encontrado el cadáver del marqués. Los demás monteros y criados, que el rumor del encuentro del cuerpo habia hecho volver a Farno-

realmente no se oyera ningún ruido, se inclinó sobre el cuerpo del marqués: Mr. de Farnolles habia dejado de vivir.

Murmurando algunas palabras de disgusto, Ravador hizo el gesto de un hombre que toma su partido respecto de una cosa que no puede ya impedir. En seguida registró los bolsillos del marqués y se apoderó de su reloj y de la cartera.

Como sabia que Mr. de Farnolles tenia la costumbre de llevar una docena de miles de francos por ostentacion, Ravador abrió precipitadamente la cartera y quedó deslumbrado al ver los billetes de banco. Una nube envolvió su cerebro cuando pensó en los placeres de que podría rodearse en adelante con aquel tesoro.

Un ruido lejano de voces y pisadas le hizo estremecer. Puso el oído contra el suelo y se convenció de que aquella vez no se engañaba. Echó una rápida mirada al rededor para

Disposiciones. La Gaceta publica la instruccion y programas que han de regir en las oposiciones que han de celebrarse para proveer diez plazas de Estadística...

Reclamacion. Parece que se van a adoptar medidas que obliguen a los jefes económicos de las provincias a ingresar en sus respectivas cajas las cantidades que les remitan los ayuntamientos para pago de los profesores de Instruccion pública.

Escuela. La de trigo en los Estados Unidos en el año de mil ochocientos setenta y siete ascendió a trescientos sesenta millones de fanegas.

Invenio. Acaba de inventarse una botella que cuando se ha vaciado no puede llenarse de nuevo.

Corte. Los capitanes generales de los distritos militares recibirán de corte el veintidós del actual.

Cadaver. El del señor Hurtado, Gobernador que ha sido de Granada, era antes de esperarlo en Málaga.

Recaudacion. Va a empezar en esta provincia la recaudacion de los fondos de la Asociacion general de ganaderos del Reino.

Gobernador. Dice un periódico, que probablemente será nombrado gobernador de Granada el diputado a Cortes D. Joaquin Maria Ruiz.

Zepellin. Un guardia civil del puesto de O. Iruela, limpiando el miércoles último la carabina, se le disparó, atravesándole la cabeza el proyectil.

Comercio. Según La Política, no hay noticia de otra quiebra en la Habana que la de la casa alemana de Bussong.

Vegetalista. Hoy y mañana trabajará en el teatro de Cervantes de Málaga la velocipedista señora Filomena.

Juegos florales. En Madrid han sido premiados: D.ña Maria Mendaza de Viva, con jarrin de oro, por su poesia «Una pagina de gloria».

Accidente. Uno doloroso ocurrió el lunes en Reims. Batando patinando sobre el canal inundado de personas, se rompió el hielo, cayendo al agua gran número de patinadores, y pereciendo la mayor parte.

El Consejo de Sanidad de San Petersburgo ha autorizado la importacion en Rusia de las Capsulas de Alqui...

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, fijase en la etiqueta de cada frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Deposito en las principales farmacias.

Table with 4 columns: Observaciones del día 21 de Enero de 1878, A las 9 m. A las 3 t. Altura del barómetro en milímetros, Temperatura y humedad, etc.

SACRAMENTAL DE LA PURISIMA CONCEPCION

Estado del número de asociados y de sus fondos en fin del pasado mes de Diciembre.

Table with 2 columns: Bajas, Por fallecimiento, Por falta de pago, etc.

Córdoba 7 de Enero de 1878. V. B. El Presidente, José Palomer. El Secretario, R. Fernandez.

CÍRCULO ECUESTRE TAUROMÁQUICO. Tesorería.

Todos los días de doce a tres de la tarde y de siete a diez de la noche está establecida la oficina de esta Sociedad en el salón alto del nuevo café Suizo...

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

Table with 2 columns: Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero, etc.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Miguel...

Boletin religioso.

Hoy, San Vicente, diácono, y San Anastasio, mártir.

Los señores sacerdotes que quieren aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral...

Espectaculos.

GRAN TEATRO. Funcion para hoy. 22 de abono. Cuarta representacion de la grandiosa obra de magia lirico-cómico-

dramática coreográfica en 3 actos, dividida en diez y siete cuadros, «La baraja del diablo».

En el trascurso de una obra se ejecutarán cuatro bailes, cuyos títulos son: 1.° Divertimiento bailable. 2.° Danza guerrera por ocho sotas. 3.° Baile infernal. 4.° Un baile de niñas.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. 34 de abono. Cuarta representacion de la grandiosa zarzuela fantástica de gran espectáculo, en prosa y verso, dividida en tres actos y once cuadros, «Sueños de oro».

En la cual se estrenarán magníficas decoraciones, y un lujoso vestuario nuevo hecho expresamente por D. José Rubio.

PRECIOS. Proscenios, 30 rs. Palcos principales, 20. Butacas con entrada, 6.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Gran corrida de toros de muerte para el día 23 de Enero de 1878, con motivo del casamiento de S. M. el rey.

Programa. Se lidiarán y matarán seis hermosos toros de la muy acreditada ganadería de D. Vicente Romero de Jerez...

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Miguel...

Los señores sacerdotes que quieren aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral...

Correo de ayer.

Correspondencia parlamentaria del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 20 de Enero de 1877.

Mi querido amigo: Nada de particular puedo comunicarle hoy, como no me constituyera

en cronista de las grandes fiestas que se preparan para solemnizar el enlace del monarca, ó describiera la multitud de objetos que se esponen en los escaparates de los bazares...

En los círculos parece duermen los asuntos políticos, pues solo se habla de funciones de toros, teatros etc., haciéndose comentarios sobre el efecto que han de causar la luz eléctrica...

Se ha hablado de que entre los constitucionales ganaba prosélitos la idea de continuar en la abstencion...

Los augustos esposos tambien van a salir en el Pardo desde el 28 del corriente hasta el día que haya de presentarse ante la representacion del pais...

Probablemente esta noche llegarán la reina Cristina y el padre del monarca, que tienen preparadas habitaciones en el Alcázar de la plaza de Oriente...

Don Patricio de la Escosura se halla en muy grave estado, y el Sr. Sagasta tambien ha vuelto a sufrir un ataque a la garganta...

Los rusos han ocupado a Andrinópolis, donde se reúnen los plenipotenciarios para acordar el armisticio y los preliminares de la paz...

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado a 12'87.

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

Anoche despues de las doce conferenció con el presidente del Consejo el ministro de Estado, Sr. Silve...

Los ministros celebraron ayer tarde Consejo en Aranjuez, ocupándose exclusivamente de asuntos relacionados con las bodas reales.

Minutos antes de las siete llegaron a Madrid los consejeros de la corona, de regreso del real sitio de Aranjuez...

Parece que con motivo del régio enlace se concederá indulto a los que están cumpliendo condenas...

Concluidas las fiestas reales, su majestad el rey pasará con su augusta esposa al real sitio del Pardo...

Por esta linea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Estremadura.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 19 de Enero. Consolidado, 12'87. Bonos, 69 85.

acciones del Banco de España, 00'00 CORDOBA.

Trigo de 48 a 52 rs. fanega. Cebada de 20 a 24 id. Habas de 24 a 25 fanega.

Madrid, 1 y 1/4 daño. Sevilla 1/4. Málaga 1/2. Barcelona 1/4 a 3/8.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor candéal superior...

BENAVEN. Trigo de 50 a 52 rs. fanega. Cebada a 23. Garbanzos de 70 a 80.

RAMBLA. Trigo 11'25 pesetas fanega. Alpieste 10'0. Cebada 5. Escaña 2'5.

FERRO-CARRILES. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde...

DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz...

DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 30 minutos de la tarde...

DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuelta sin medicinas, ni purgantes, ni gástricos, por la deliciosa harina de salud de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, con estion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones actuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casle Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dyspepsia que sufre hace cho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta».—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sorcera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes Marítimos), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que esperaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

LAMBRIADO

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, es sumamente agradable á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

JARABE de RABANO YODADO

DEL D. FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Sea prodigioso sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó defecto de la sangre.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritas en Comedias número 7. También se formalizan contratos de arguamentos á recibir. 16

Arrendamiento. Desde el día y por el tiempo de tres ó cuatro años se hace de las hazas de olivar, con enatrocientos y pico de olivos, rombradas del Basterio, al pago de los Orbes y distribuciones de este capital como tran cuartos de los pa. Para tratar con Don José López Ferris, Masas Luis 14. 16-3

VINO Y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de París para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-émicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

LOS LACTO-FOSFATOS DE CAL CONVIENEN PARTICULARMENTE:

- á los Niños descoloridos;
- á los Raquiticos;
- á los Jóvenes que se desarrollan;
- á las Señoras delicadas;
- á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche;
- á los Convalecientes;
- á los Ancianos debilitados.

- en las Enfermedades del pecho;
- para las Digestiones penosas;
- para la Inapetencia;
- en todas las enfermedades que ocasionan Entaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
- en las Fracturas, para la reconstitución de los huesos;
- para la Cicatrización de las llagas.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías.

Venta al por mayor en casa de GRIMAULT y C. 8, rue Vivienne, París.

VENTA A PLAZOS.
10 reales semanales.
Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

MAQUINAS PARA COSER

"SINGER"

de Nueva York

PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios,
y veinte años de garantías.

Pídaus catálogos ilustrados con los precios á
LA COMPANIA FABRIL SINGER
Direccion general de España y Portugal
calle Serrano, 43.—Madrid.

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Huelva	Concepcion 42.
Barcelona	Plaza del Angel Beria 1.	Lérida	San Antonio 9.
Bilbao	Arenal 18.	Madrid	Carretas 35.
Cádiz	Columela 20.	Málaga	Duque de la Victoria 4.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.	Palma	Bolseria 3.
Ceraleña	Real 18.	Sevilla	O'Donnell 5.
Gerona	Plaza de la Ganaderia 19.	Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas en todo el mundo.

Agujas 4 reales y 80 céntimos la docena, y sueltas, 10 céntimos. Carretes de 500 lardas un real y 40 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzaes y piezas de recambio para toda clase de trabajo.

CAFÉS DE LA COMPANIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO
en la Exposición de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, París; unico propietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Contra: las Enfermedades del Pecho y de los Bronquios, la Tisis, Constipados y Tosas crónicas, Afecciones escrofulosas, Enfermedades de la piel, Tumores glandulosos, Flores blancas, Enderblez de los niños, Debilidad general, Reumatismos, etc.

Este Aceite, extraído de hígados frescos de Bacalao es natural y absolutamente puro, lo toleran los estómagos mas delicados, su acción es pronta y segura así como su superioridad sobre todos los aceites ordinarios ferruginosos y compuestos, etc., está en el día universalmente reconocida.

Este Aceite HOGG se vende únicamente en frascos triangulares modelo presentado como propiedad especial y exclusiva por la ley.

Este Aceite se encuentra en las principales farmacias, Precavase de las falsificaciones.

Deposito general en España: El Ibero Universal, calle de Preciados, 74, 4.º p.º.

Barcelon 14, Just, Sanchez Goñal, Basillous, Barrios, Paris; Madrid, Dr. Miguel.

RESFRIADOS y ENFERMEADES del PECHO

JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarrros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca.

Exíjase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor.

Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

Asma, Tos, Catarros.

Se curan radicalmente con el uso de las *Pastillas de Constantinopla* preparadas por Moreno Miquel. Precio 40 reales caja. Depósito general, Farmacia del autor, Arenal 2, Madrid. En Córdoba farmacia de don Francisco Avilés. También se encuentra en las principales farmacias de España.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

MADERAS DE SEGURA
Esclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construcciones, tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, son preferencia á las que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito. En atención á las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Mengivar, de donde proceden, sus precios son sumamente arreglados, como á continuación puede verse.

Chañones de 5 varas 10 pulgadas 3 pulgadas á	28
id. de 5 id. 9 id. 3 id.	23
id. de 5 id. 8 id. 3 id.	24
Cuartizos de 5 id. 6 id. 3 id.	17 50

Ademas cuantas medidas especiales se exijan, se servirán á un precio proporcional á las anteriores, ó sea á 430 reales métró cúbico, con lo que se obtiene una gran economía en mano de obra, siempre que la longitud que se pide no exceda de 6 varas.

Las maderas ralladas se cedrán al precio de 230 reales métró cúbico de cualquier diámetro que se solicite.

Los pedidos al encargado del depósito, ex-convento del Carmen, (Puerta Nueva.) 15-1

ENFERMEADES del PECHO

CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El Doctor SHAWWILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por Mr. SHAWWILL, Farmacéutico, 13, calle Castiglione, en París.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Bona de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre de SHAWWILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SHAWWILL.

Se venden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

Arrendamiento. Para desde S. Juan en adelante se hace de la casa calle Horno de San Juan núm. 1.º y de la núm. 8 calle de los Alamos. Para tratar con D. Pedro Aguilar, Horzo del Cristo núm. 5. 16-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 6, calle de S. Hipólito, perfectamente obrada y escri talada. Para verla se servirán par á la del núm. 4 en la misma calle, que habita D. Juan Bautista Leon, con quien podrá tratarse del precio y condiciones. 16-3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle de San Fernando sin número entre la 145 y 147, recientemente construida, con cómodas y buenas habitaciones; para tratar con su dueño Santa María de Gracia 123. 17-9

Arrendamiento. Desde el día se hace de la parte de casa baja, situada en la calle de Gágora número 16. Para tratar de precio y condiciones en la misma darán razos. 18-1

Venta de madera de castaño propia para obras, la que en siendo de toda la partida se arreglará; en la calle Encarnación Agustina núm. 10 puede verse. 18-1

Venta. Muy barato se hace de un piano para primeros estudios, Loue 9. 2-1

Estanteria y mostrador. Se vende una muy bonita, de moderna construcción y madera de Sándalo, con sus correspondientes cajones y lacas, todo casi nuevo, la cual puede servir por su construcción para cualquier clase de establecimiento. Puede verse y tratarse en la calle de Cisner, núm. 12. 6-1